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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ELECCIÓN JUDICIAL 
 
DEBE VIGILARSE SI SE USAN RECURSOS PÚBLICOS EN ELECCIÓN JUDICIAL: MARÍA PÉREZ CEPEDA 
Por Carmen Galván 
Las reglas son claras para la elección del Poder Judicial, pero se debe vigilar que sea una elección ciudadana donde 
no se utilicen recursos públicos, ni la intervención de partidos políticos, consideró María Pérez Cepeda, candidata a 
Magistrada de Circuito en Querétaro en materia administrativa y civil. Pérez Cepeda, también exconsejera electoral 
del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), consideró que las restricciones del Instituto Nacional 
Electoral (INE) fueron para que no haya personas que rompan las reglas y no se presenten tantas infracciones. 
Consideró que la base de los procesos electorales ha sido la desconfianza, pero esta elección es una oportunidad de 
que sea una elección realmente ciudadanía sin la intervención de recursos públicos y los partidos políticos. Señaló 
que entre las limitantes que tienen por parte del INE es pautar su promoción en redes sociales, tampoco se puede 
hacer promoción en radio y televisión. «Tenemos libertad en las redes sociales, en cuanto a nuestros seguidores, 
nuestros amigos, para difundir nuestra trayectoria y nuestros proyectos, pero, no podemos comprar un pautado en 
redes, está eso prohibido. No podemos tener acceso a radio y televisión como en las elecciones de los otros poderes. 
los partidos políticos no pueden estar promoviendo ningún tipo de candidaturas», informó María Pérez Cepeda. 
Mencionó que ahora con la resolución de la Sala Superior del Poder Judicial de la Federación, los Poderes ya pueden 
hacer promoción de la elección, pero debe ser imparcial y sólo promover que la ciudadanía acuda a votar el 1 de 
junio. Reconoció que hay mucha desinformación por parte de la ciudadanía sobre la elección al Poder Judicial, pero 
enfatizó que necesitan conocer el proceso porque en el 2027 se realizará la elección del Poder Judicial local. 
 
https://presenciauniversitariauaq.com/debe-vigilarse-si-se-usan-recursos-publicos-en-eleccion-judicial-perez-
cepeda/ 
 
DENUNCIAS 
 
“NO SE GANA UNA ELECCIÓN CON BARDAS”: ‘MEMO’ VEGA SOBRE PRESUNTAS PINTAS DEL PAN 
Por Sirse Rosas 
“No se gana una elección con bardas”, expresó el diputado del PAN, Guillermo Vega Guerrero, quien dijo que este 
tipo de propaganda constituyen actos anticipados de campaña por parte de sus compañeros de partido y de otros 
grupos políticos; por lo que dijo que la autoridad electoral tendrá que intervenir en este tema. El coordinador de la 
bancada panista en la LXI Legislatura, lanzó un llamado a la mesura y al respeto a la ley electoral ante la proliferación 
de bardas con propaganda política y pidió la intervención del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) 
para investigar estos hechos que, advirtió, podrían constituir un fraude a la ley. El legislador reconoció la aparición 
“masiva” de bardas que podrían asociarse con actores del PAN, quienes han negado estar detrás de las mismas, a los 
que dijo, “habrá que creerles”, pero también señaló que deberá investigar el tema, subrayando que este fenómeno 
no se limita a su partido, ya que también se ha identificado propaganda de Morena, Movimiento Ciudadano y el 
Partido Verde. «No se gana una elección bardas, se gana una elección con ideas, con trayectoria, con orden, cuando 
hay buena fe, cuando se respira que los y las aspirantes han sido personas que cumplen la ley, y que buscan al llegar 
al llegar algún cargo público respetar esa ley. El hecho de que aparezcan bardas y que sean negados por muchos, 
puede llegar a representar un fraude a la ley y me parece que eso es grave en un estado de Querétaro donde nos 
hemos manejado como respetuosos de la ley, como la cuna de la constitución», destacó Guillermo Vega Guerrero. El 
diputado panista propuso que el órgano electoral cuente con brigadas permanentes de inspección para detectar y 
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frenar este tipo de actos, además de contar con herramientas legales más efectivas para la fiscalización de los 
recursos empleados en estas campañas visuales. Política. En este sentido, Guillermo Vega hizo un llamado a cesar el 
gasto de recursos para instalar nombres en el imaginario colectivo, cuando lo que se debe de hacer es trabajar para 
darle a Querétaro estabilidad y mantenerlo como el estado que se ha promovido, respetuoso de la ley. Asimismo, 
instó a sus compañeros panistas a enfocarse en presumir los logros del gobierno estatal, encabezado por Mauricio 
Kuri, y no en promover aspiraciones personales antes de tiempo. “Hoy lo que urge es posicionar al PAN. Nuestra casa 
es el PAN, y hay que fortalecer la marca, no a las personas”, agregó. Sobre el evento denominado “La Gran Fiesta 
Azul”, realizado el pasado sábado en el municipio de Corregidora, Vega defendió que no se trató de un acto anticipado 
de campaña, sino de una actividad legítima dentro de los derechos constitucionales de los partidos para mantener el 
vínculo con su militancia. 
 
https://presenciauniversitariauaq.com/no-se-gana-una-eleccion-con-bardas-memo-vega-sobre-presuntas-pintas-
del-pan/ 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
EN MAYO, REFORMA JUDICIAL 
Se llevará a pleno en los primeros días de mayo la reforma al Poder Judicial del estado de Querétaro, así lo informó 
el diputado Guillermo Vega Guerrero, presidente de las Comisiones Unidas para la aprobación de dicha iniciativa, 
quien precisó que en esta primera etapa se plantea modificar nueve artículos de la Constitución local. (DQ 8) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
SE DESMARCA PAN DE BARDAS 
El dirigente estatal del PAN en Querétaro, Martín Arango García, deslindó a su partido de las bardas con nombres 
como “Marco” y “Agustín” que han aparecido en distintos puntos del estado, y rechazó que puedan atribuirse de 
manera automática a Acción Nacional. (DQ 7) 
 
MORENA 
 
MORENA RESPONDE A MAURICIO KURI: NO SE ADELANTE 
La presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de Morena en Querétaro, Gisela Sánchez Diaz de León, señaló que la 
voluntad ciudadana es la que debe definir el rumbo político del estado, no el punto de vista del gobernador Mauricio 
Kuri. Lo anterior, luego de que durante un evento partidista, el gobernador aseguró que “sería una locura entregarle 
el estado a Morena:”. La dirigente calificó estas palabras como antidemocráticas. (DQ 9) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: HUACHICOL, 3 DE CADA 10 LITROS DE GASOLINA 
Cada vez más difícil cumplir acuerdo de máximo $24 por litro, dicen los gasolineros. 
 
N: CONTROLADO EL INCENDIO 
Más de 500 Hectáreas Afectadas por fuego en Cimatario no hay riesgo para la población: Protección Civil. 
 
AD: FORTALECE FAMEX SECTOR AEROESPACIAL 
En el marco de los preparativos para la Feria Aeroespacial 2025, en Santa Lucía, organizadores destacaron el 
liderazgo de Querétaro en la industria. 
 
EUQ: CONSTRUCTORES QUERETANOS, FUERA DE LA OBRA DEL TREN 
Aún no hay detalles sobre la ubicación de las estaciones; el desarrollo del proyecto estará a cargo del Ejército, asegura 
el líder de la CMIC. 
 
PA: ARDE EL TÁNGANO 
Devora 531 hectáreas en los municipios de Querétaro, El Marqués y Huimilpan. 
 
CQRO: INCENDIO EN EL TÁNGANO AFECTÓ 531 HECTÁREAS DE VEGETACIÓN INCENDIO EN EL TÁNGANO 
AFECTÓ 531 HECTÁREAS DE VEGETACIÓN 
El incendio en El Tángano inició en la comunidad de Miranda y se propagó consumiendo pastizal, cerro y bosque, 
hasta cerca del fraccionamiento Cumbres del Cimatario. 
 
P: “YO NO QUIERO SER EL NUEVO CHECO PÉREZ” DANIEL SUÁREZ 
El piloto regiomontano quiere escribir su propia historia en el deporte motor y presentó su auto en blanco y azul, 
marcado con el número 99. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO Y SINALOA COORDINAN ESFUERZOS POR JÓVENES DESAPARECIDOS 
Por instrucción del gobernador Mauricio Kuri, Carlos Alcaraz, secretario de Gobierno, sostuvo una reunión de trabajo 
con su homólogo de Sinaloa, Feliciano Castro Meléndrez, con el objetivo de dar seguimiento a los trabajos 
coordinados para la localización de los jóvenes originarios de San Juan del Río. (ESSJR 4) 
 
 
INCENDIO EN EL CIMATARIO HA AFECTADO 531 HECTÁREAS; CONTINÚA ACTIVO PERO YA FUE 
CONTROLADO 
El incendio forestal en la zona de El Cimatario continúa activo y ha afectado hasta el momento 531 hectáreas, 
informaron autoridades estatales y municipales. Aunque las llamas no han sido extinguidas por completo, el fuego 
ya fue controlado y se mantiene bajo vigilancia. Carlos Alcaraz, secretario de Gobierno, aseguró que, de acuerdo con 
los reportes más recientes, no existe riesgo para la población. No obstante, pidió a la ciudadanía mantenerse atenta 
a las actualizaciones que se emiten constantemente a través de los canales oficiales. En tanto, el presidente municipal 
de Querétaro, Felifer Macías, reiteró que su Administración se mantiene colaborando activamente con labores de 
control y apoyo mediante Protección Civil, Servicios Públicos y otras dependencias municipales. (EUQ 4) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
CONSTRUCTORES QUERETANOS, AÚN SIN SABER SI PARTICIPARÁN EN TREN 
Hasta el momento no habrá participación por parte de los constructores queretanos en la obra del Tren México-
Querétaro, puesto que no ha habido acercamiento con el gremio, de acuerdo con Álvaro Ugalde, presidente de la 
CMIC. La única información que el gremio ha recibido ha sido a través del contacto que han mantenido las 
autoridades locales con el gobierno federal; sin embargo, aún no hay certeza sobre los detalles de la ubicación de las 
estaciones, por ejemplo, pero sí sobre que el desarrollo de la obra estará a cargo del ejército mexicano. (EUQ 8) 
 
CONECTA AL C5 CÁMARAS 20% DE LOS RESTAURANTES 
El 20% de los restaurantes ya tienen conectadas sus cámaras con el C5 del estado, para mejorar la comunicación en 
seguridad refirió el representante de CANIRAC, Héctor Cruz. “Sí, claro, nos hace sentir mucho más seguros y también 
a ustedes, los clientes”, comentó. Mencionó que con los sistemas que han instalado también aplican el 
reconocimiento facial, detección de placas y más seguridad en los establecimientos. (DQ 13) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Patrañas 
Cárdenas plantea penas de cárcel y multas para quien, por medio de canciones, redes sociales, discursos o cualquier 
medio de difusión, incite públicamente a cometer delitos, actos de terrorismo o acciones del crimen organizado. El 
tema principal, claramente, está en los mensajes dirigidos a niñas, niños y jóvenes, sectores particularmente 
vulnerables e influenciables pero hay que discutir dónde queda la libertad de expresión. Lamentablemente estamos 
en un país donde los desaparecidos se cuentan por miles y donde la narcocultura ha permeado hasta en las fiestas 
patronales. Es triste cuando los “héroes” musicales de millones de jóvenes son sicarios de fantasía, con cadenas de 
oro, camionetas tuneadas, cosifican a la mujer y portan rifles en la mano. Desde Palacio Nacional, la jefa del Ejecutivo 
Federal ha dejado clara su postura: no se pretende limitar la libertad de expresión, pero estados y municipios tienen 
la facultad de legislar lo que consideren necesario para proteger a su población. Hay que tener cuidado porque una 
cosa es sancionar la incitación directa a cometer delitos lo cual ya contempla el marco legal actual en ciertos casos y 
otra muy distinta es entrar al terreno resbaladizo de lo que se “interpreta” como apología. No podemos alentar que 
se criminalicen expresiones incómodas. El verdadero problema no son las canciones, sino la cochina realidad que 
nos supera y es que los narcocorridos no eliminan al narcotráfico, solamente cuentan una triste realidad del crimen 
que los gobiernos desde hace más de 20 años no combaten de manera eficaz. El debate, sin duda, debe abrirse, con 
responsabilidad, con voces de juristas, pedagogos, artistas y sociedad civil; hay que proteger a las infancias pero 
también hay que alentar un país donde se pueda hablar, escribir, cantar y hasta protestar, sin temor a ser castigado 
por pensar diferente. De Rebote. Se “puso de pechito” el secretario de obras en Querétaro José Pio X Salgado, al 
fijarse una fecha para acabar la obra de Paseo 5 de Febrero, le dio material al que dice conocer el “Otro Querétaro”; 
lo cierto es, que eso es grilla de alguien que quiere seguir mamando del presupuesto y, se entiende; el caso es que los 
ciudadanos ya le sacan provecho a la obra con todo y los detalles que siguen faltando. (DQ, ESSJR 11) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Trampas. De los creadores de las carnitas Montoya y la panadería Agustín, llegan ahora las bardas “espontáneas” 
con la frase #EsAgustín. Más que la dudosa creatividad de sus genios de comunicación, que cada 2 años venden lo 
mismo para cometer impunemente el mismo delito electoral, asombran 3 revelaciones de Agustín Dorantes: la pobre 
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propuesta de un senador, el nulo respeto por la ley por parte de alguien que aspira a gobernar y, peor aún, que mienta 
con todos los dientes negando su autoría. ¡Si eso hace ahora…! Igualito. ¿Recuerdan la guerra de bardas del 2024 
entre Ebrard, Sheinbaum, Monreal y Adán Augusto que tanto criticó el PAN a Morena? Pues igualito está el dirigente 
panista Martín Arango ¿Qué le costaba declarar a favor de la legalidad para seguir acusando de tramposos a Morena? 
En cambio, mima a sus precandidatos y voltea hacia otro lado ¿No que aquí la ley sí es la ley? Terrenal. Entre el 
panismo empoderado parece haber sólo una voz autocrítica repelente a la soberbia, la del diputado Guillermo Vega 
quien, así como en 2023 señaló el avance de Morena en San Juan del Río, ahora les recuerda la ilegalidad de las bardas 
y que, ¡ojo, mucho ojo!, las pintas “no ganan elecciones”. (DQ, ESSJR 4) 
 
LA PISTA 
Por Abel Magaña 
El PAN queretano y su ruta al 2027. Entre militancia activa, discursos y señales claras de cohesión, lo que 
realmente marcó el momento fue una frase del gobernador Mauricio Kuri: “Han estado diciendo que “oye, es que 
Kuri ya le entregó a Morena”, ¡estaría yo loco! Yo quiero a Querétaro. Recibí un gobierno panista y voy a entregar un 
gobierno panista”. Más que una declaración, fue una advertencia a propios y extraños: el PAN está listo para competir 
y ganar. Kuri, quien ha mantenido altos niveles de aprobación y gobernabilidad, sabe que su legado no solo se medirá 
en obra pública o seguridad, sino también en la capacidad de su partido para continuar con un proyecto que ha 
mantenido a Querétaro como referente nacional. No se trata de imponer sucesores, pero sí de generar condiciones 
para que el próximo candidato o candidata panista arranque con fuerza, estructura y respaldo popular. El mensaje 
también sirvió como llamado a cerrar filas. En tiempos donde la oposición nacional busca recomponerse y Morena 
mira hacia el Bajío con mayor ambición, Querétaro representa un bastión que no puede darse el lujo de fracturas 
internas ni de cálculos personales. El evento dejó en claro que el panismo local se está preparando. Con cuadros 
jóvenes, con experiencia en el servicio público y con liderazgos sólidos como el del propio gobernador, el PAN en 
Querétaro no quiere solo sobrevivir al 2027: quiere ganar y consolidarse. (DQ, ESSJR 11) 
 
ASTERISCOS 
Sin Intromisiones. El alcalde de Corregidora, ‘Chepe’ Guerrero, alzó la voz con un respetuoso, pero firme llamado a 
los actores políticos para que no intervengan en los asuntos del municipio. ¿El pecado? Que Santiago Nieto, 
mandamás del IMPI, se haya reunido con vecinos para hablar de un drenaje en el corazón del pueblito. ‘Chepe’ 
argumentó que las "causas ciudadanas" deben estar exentas del tinte de los colores partidistas. Porque, claro, 
cambiar un drenaje no es cosa de gestión federal ni de oportunismos electoreros; es una cruzada municipal que solo 
el ayuntamiento, en su infinita autonomía, puede encabezar, lo demás, trae otras intenciones. Bardas Azules. En 
Querétaro, cuna de la Constitución, las bardas con propaganda electoral aparecen por generación espontánea, sin 
que nadie las pague ni las promueva. El diputado panista Guillermo Vega Guerrero, en su cruzada por la legalidad, 
propone brigadas de inspección y herramientas más estrictas para fiscalizar estos gastos, pero uno no puede evitar 
preguntarse: ¿no sería más fácil que los partidos dejaran de jugar al inocente mientras el paisaje se llena de sus 
nombres? “No se gana una elección con bardas”, proclamó Vega mientras señala que estas pintas son un descarado 
acto anticipado de campaña. Retraso. En el Congreso local se informó que la reforma judicial se retrasará otra vez. 
Ahora, la 61.a Legislatura pide paciencia hasta mayo, porque, al parecer, alinear nueve artículos de la Constitución 
local con la reforma federal es una tarea muy compleja. La Federación esperaba esta reforma para el 14 de marzo, 
pero los diputados, fieles a su tradición de convertir plazos en meras sugerencias, primero juraron que estaría lista 
a finales de ese mes, luego apostaron por el 15 de abril, y ahora con mucho optimismo nos citan para mayo. Ahora 
aseguran que el dictamen está “avanzado” y que el retraso es solo un noble esfuerzo por garantizar la perfección 
legislativa. (AD) 
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BAJO RESERVA 
¿Será hasta mayo? Sigue sin definirse la fecha del arranque de la magna obra sexenal: el tren de pasajeros México-
Querétaro. La presidenta Claudia Sheinbaum, a finales de febrero, dijo que se daría el 1 de abril, fecha que se rebasó 
y no tenemos nada, pero además se atraviesa Semana Santa, por lo que parece, nos dicen, que podríamos irnos hasta 
mayo. Hoy empezamos la segunda quincena de abril sin tener noticias desde Palacio Nacional sobre su visita a 
Querétaro, o información de cómo será el acto protocolario. Tampoco a estas alturas se tiene definido dónde se 
construirá la estación de este importante proyecto que tiene atentos a todos los queretanos y personas que visitan 
la ciudad desde la capital del país. Felifer atiende la emergencia en El Cimatario. Ya en pleno inicio de Semana 
Santa, nos cuentan, el alcalde de Querétaro, Felifer Macías, ayer por la mañana sólo había atendido asuntos privados, 
situación que se extendería a toda la semana. El alcalde capitalino, nos comentan, cambió sus planes ante la 
emergencia que se dio por el incendio en el Cimatario. Felifer, nos refieren, estuvo toda la tarde en la zona, 
coordinando los esfuerzos junto con Protección Civil y otros cuerpos de emergencia. Por la urgencia del siniestro, 
nos cuentan, ahí también estuvieron el secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz y el edil de Huimilpan, Jairo Morales. 
(EUQ 2) 
 
CRÓNICA DE UN ANUNCIADO RETIRO EN LA CARRERA POR EL 2027 
Por Franciso Flores 
La carrera rumbo al 2027, año en el que se renovará la gubernatura de Querétaro, empezó un día después de las 
elecciones del 1 de junio de 2024. Tiradoras y tiradores por alcanzar la gubernatura son muchas y muchos en todos 
los partidos, pero en este texto me voy a referir únicamente a una de las cartas de Acción Nacional. Previo a la elección 
de 2024, casi dos años antes, a Guadalupe Murguía, en febrero de 2022, le organizaron un evento, con el visto bueno 
del gobernador Mauricio Kuri, en donde se percibía como un destape a la alcaldía de Querétaro, cargo que parecía 
alcanzaría antes de buscar la gubernatura en 2027. A Lupita, como le dicen en el PAN, se le veía el músculo, capital 
político y la experiencia para ser el relevó de Kuri.  Un año después, Murguía perdió gas en sus aspiraciones, pues se 
cruzó en su camino un joven que ha crecido mucho, esto por su cercanía con el gobernador; también, es un cuadro 
formado políticamente por Ricardo Anaya; además de que cuenta con buenas relaciones en el CEN del PAN. Nos 
referimos a Felipe Fernando (Felifer) Macías, actual alcalde de Querétaro. Felifer le ganó la candidatura del PAN a la 
alcaldía a Murguía, quien tuvo que aceptar como plan B ir al Senado, donde ganó su lugar al ser candidata de la 
fórmula 1 y ganar la elección. Eso le permitió recorrer todo el estado y automáticamente se convirtió en una 
aspirante natural a la gubernatura, pues basta recordar que los últimos tres gobemadores de Querétaro han salido 
del Senado: José Calzada, Francisco Domínguez y Mauricio Kuri.  Adicional a ello, hace unos días, Roberto Sánchez 
Lara Murguía, hijo de Lupita, fue designado por Kuri nuevo notario. Eso fue interpretado en columnas políticas como 
un pago a la disciplina de la actual senadora de bajarse de la carrera por el 2027. Con esos antecedentes, a Murguía, 
ya no se le ve en la competencia interna de su partido para buscar la gubernatura, prueba de ello es que no asistió a 
los últimos eventos de su partido en los que el PAN, liderados por Kuri, ya marcó la ruta de salida de cara al 2027. Ya 
sin Lupita, en el escenario imaginario del 2027, hoy en la carrera por quedarse con la candidatura panista, los tres 
aspirantes con mayores posibilidades de ser nominados son: Felifer, Josué Chepe Guerrero y Agustín Dorantes; más 
rezagados en la carrera aparecen Marco del Prete y Luis Nava. (EUQ 8) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
 “Chepe” firma convenio para implementar Firma Electrónica Avanzada. Que el alcalde de Corregidora, “Chepe” 
Guerrero, firmó un convenio de colaboración con el titular de la Secretaría de Finanzas del gobierno del estado, 
Gustavo Leal Maya, para la implementación de la Firma Electrónica Avanzada mediante dispositivos digitales. Esto, 
con el fin de impulsar el desarrollo tecnológico en la gestión pública, optimizar recursos e incrementar el 
rendimiento de los servicios mediante procesos más rápidos, seguros y con altos estándares de calidad. Especial 658 
pesos, beneficiando a 273 habitantes. Mientras que en el barrio La Trinidad, en Saldarriaga, se intervendrán las calles 
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Vicente Guerrero, La Trinidad y Santo Domingo, con una inversión de 4 millones 654 mil 894 pesos, para 304 
beneficiarios. Las obras incluirán colocación de empedrado ahogado en mortero, banquetas, guarniciones, tubería 
de agua potable con tomas y de drenaje sanitario con descargas. Por otra parte, en el barrio El Chirimollo, en La 
Cañada, iniciaron los trabajos de urbanización en las calles Las Canteras y el callejón San Juan, con una inversión de 
9 millones de pesos, en beneficio de 160 habitantes. También comenzaron trabajos en la calle Cedros, en Coyotillos, 
con 5 millones de pesos, inversión para 180 habitantes. En la comunidad de Agua Azul se lleva a cabo la ampliación 
del colector y red de drenaje sanitario, además de la urbaniza ción de la calle Río Nilo, junto a Río Támesis, Río Yaqui 
y Río San Juan. Para estas obras se cuenta con una inversión de 12 millones 600 mil pesos, beneficiando a 2 mil 409 
habitantes. Finalmente, en El Paraíso ya se entregaron obras en calle Los Pinos y Laureles, con una inversión de 8 
millones 576 mil 455 pesos, beneficiando a 180 habitantes. Ventas: 442-245-2262 ventas@codigoqro.mx Edición 
No. 2088 Esta es una publicación basada en los principios internacionales y constitucionales de las libertades de 
expresión y de prensa, por tanto, la manifestación de las ideas no puede ser objeto de ninguna inquisición judicial o 
administrativa, salvo que viole los límites establecidos por la propia ley, ya que la libertad de difundir opiniones, 
información e ideas, no puede ser restringida, coartada o censurada. “Al adherirnos a esta iniciativa, estamos dando 
un paso más para mantenernos a la vanguardia en temas tan relevantes como la digitalización, el cuidado del medio 
ambiente y la protección de los datos personales de la ciudadanía y del personal que integra la administración”, 
señaló el alcalde. Sector turismo ofrecerá descuentos en La gran escapada. Que representantes de cámaras 
empresariales del estado informaron que se sumarán a la estrategia nacional La gran escapada, en la que los 
prestadores de servicio turísticos ofrecerán descuentos y promociones el fin de semana del 30 de mayo al 1 de junio. 
El presidente de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope) en Querétaro, Eduardo Chávez, dijo que es 
la primera vez que se aplica la estrategia en el estado y que esperan una derrama económica de hasta mil 120 
millones de pesos y la participación de 300 empresas. La gran escapada es una estrategia que impulsan las 
secretarías de Turismo y de Economía del gobierno federal, con la finalidad de impulsar el turismo interno y 
fortalecer la economía local. Anuncian primer Menchaca Fest. Que, para descentralizar la cultura en el municipio 
de Querétaro, realizarán el primer festival itinerante Menchaca Fest, del 26 al 27 de abril, en el marco de las 
actividades de Semana Santa, confirmó la secretaria de Cultura municipal, Daniela Salgado. El festival se llevará a 
cabo en las calles Río Mayo, Menchaca II, delegación Epigmenio González, y las actividades iniciarán desde las dos de 
la tarde, con una asistencia prevista de hasta 2 mil personas por día. “Habrá talleres para artes y oficios, talleres en 
nuestras casas de cultura, pero también tendremos eventos como arte urbano, batallas de ‘freestyle’, música, rock, 
sonidero y metal, así como un mural comunitario”, detalló la secretaria. Dijo que en el festival se presentarán 38 artis 
tas, el 98 por ciento de los cuales es local y solo el dos, foráneo. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO  
El alcalde capitalino Felifer Macías estuvo coordinando y alentando a los brigadistas y cuerpos de seguridad en la 
zona del incendio que devoró cientos de hectáreas en la zona metropolitana la tarde y noche de este martes, sin que 
hasta el momento se hayan precisado las causas del siniestro. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Los políticos visitarán más de 7 casas Estos son días de guardar, pero no para los políticos en tiempos tan adelantados 
como los que hoy vivimos, Por eso no deberá sorprender que mañana jueves panistas, morenistas, verdes, petistas y 
priistas (todavía los hay) cumplan, a su manera, con las visitas de las siete casas o más, para presentar sus respetos 
a los aspirantes a la silla ocupada por Mauricio Kuri. ¡Descreídos! Agua bendita para la capillita. (PA) 
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PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Edil de Amealco presume camisa Louis Vuitton. Exige América Vizcaíno blindar la zona incendiada. Agustín, 
Marco y otros se promueven en las bardas. Se mantiene la incógnita sobre estaciones del tren. Más de 200 mil 
visitantes vienen en Semana Santa. Viral. Causó furor en redes sociales el video del alcalde de Amealco, Oscar Pérez 
Martínez por una camisa de la firma francesa Louis Vuitton, que en la boutique de Polanco ronda los 50 mil pesos. El 
caso sería anecdótico, si no se tratara de quien gobierna uno de los municipios más frágiles del estado, con el 60% 
de su población en situación de pobreza y flagelado por grupos de delincuencia organizada que llegan del Estado de 
México y Michoacán. Sus defensores aseguraron que Pérez Martínez es asiduo cliente de los tianguis y que la camisa 
-mostrada en un video de Quadratin Querétaro- es pirata, con lo que entra en un terreno de derechos de autor y 
competencia desleal para los dueños de la marca. Mal por donde se le vea. Por lo pronto en las benditas redes sociales 
subieron imágenes de la famosísima muñeca Lele vestida con esa y otras marcas europeas. Por cierto, el presidente 
de Amealco, municipio con la mayor población indígena del estado, pertenece a Movimiento Ciudadano, el partido 
naranja al que están brincando panistas y priistas en busca de oportunidades políticas. El poder los hace iguales ¿o 
cómo era eso? La marca Louis Vuitton apuesta por “la sed de exclusividad, el encanto del lujo y ese inconfundible 
sello de tradición”. Los aspiracionistas Paul Ospital, Paulina Aguado, Ortega Cerbón, Mauricio Salmón,  Gaspar Trueba 
y César Cadena deben estar muy contentos con el alcalde amealcense y su camisa Louis Vuitton, sea francesa o pirata. 
Nomás que no les caiga el IMPI de Santiago Nieto con su campaña contra la piratería. ¡Fosfo fosfo! -Oído En El 1810- 
#Es Agustín. ¿Conoces a Marco? Estas son algunas de las pintas que han aparecido en Querétaro, junto con otras de 
Paul Ospítal y Ricardo Astudillo, a más de dos años de los próximos comicios. ¿Son o no son actos anticipados de 
campaña? Que no, alegan, porque no se ha abierto el calendario electoral. A ver si cuando se abra no les presentan 
las facturas. Aunque, la verdad, parece que ahora todo se vale. -¡Preeeparen!- Indecisos. Entre El Rodeo y Guadalupe 
de las Peñas, en San Juan del Río, se instalará la terminal del tren México Querétaro, por su inmejorable conectividad 
con diversos puntos de la zona. La próxima semana sabremos finalmente las ubicaciones exactas en SJR y en la capital 
del estado. Por lo pronto, el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP) José Pío X Salgado 
Tovarmencionó que tras firmar el primer convenio con la Agencia Regularizadora del Sistema Ferroviario sobre la 
liberación del derecho de vía, el Gobierno Federal comenzará a socializar con diferentes particulares para adquirir 
terrenos y/o polígonos por donde la vía del proyecto Tren México-Querétaro estará construyéndose. Detalló que 
esta socialización y revisión es únicamente para las zonas por donde la vía estará pasando, misma que atraviesa los 
municipios de San Juan del Río, Pedro Escobedo, Colón, El Marqués y Querétaro; respecto al tema de las estaciones 
y del paradero del Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ), apuntó que aún no se tienen definidas las 
ubicaciones ni fechas de inicio de construcción, recalcando que sólo se ha tocado el tema de los trabajos de las vías 
férreas. Tic tac. -¡Aaapunten!- El Tángano. A propósito de la quemazón de ayer en amplia zona reserva de la zona 
metropolitana, la ambientalista América Vizcaíno recordó que según el artículo 155 fracción XXV de la Ley General 
de Desarrollo Sustentable, no puede haber cambios de uso de suelo en terrenos incendiados durante los siguientes 
20 años. Por ello se pregunta quién va a garantizar tal blindaje y exige una investigación sobre las causas del siniestro. 
Doy fe. -¡Fuego- De visita. Unas 200 mil personas llegarán al centro histórico de Querétaro con motivo de la Semana 
Santa. Las autoridades prevén que la mitad asista a las actividades como el Viacrucis y la Procesión del Silencio. 
A ver si en una de esas se aparece el superintendente Marco Álvarez Malo, afecto a darse sus escapadas a la playa. 
Y es que en el mar, como dice la canción, la vida es más sabrosa. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
#POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Incendio. El día de ayer por la tarde se propagó un incendio en la zona sur-oriente de la capital queretana. Hasta 
ahora el incendio ha consumido más de 500 hectáreas en la zona del Tangano. El último reporte que se tiene es que 
hasta altas horas de la noche se encontraban los equipos de emergencias vigilando y luchando por detener el fuego. 
Supimos que, derivado de los últimos siniestros, entre las asociaciones ecologistas y promotores de la protección de 
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áreas naturales, se empiezan a plantear la implementación de brechas cortafuegos y contenedores de agua en las 
zonas protegidas, pues la afectación por estos desastres naturales es peor que la intervención para la prevención. ¿Y 
la mayoría? Otro tema que sigue preocupando a los morenistas, en el Congreso local, es el nuevo retraso de la 
reforma judicial, y es que ahora se pospuso a finales de mes. Lo que nos dicen es parte de la resistencia del PAN para 
avanzar con el tema, como lo fue a nivel nacional. No obstante, más de uno se pregunta, ¿en dónde quedó el grupo 
que celebraba haber logrado un equilibrio en el Congreso? Seguridad. El día de hoy, uno de los puntos más vigilados 
de la entidad será el estadio Corregidora, y es que nuevamente el Atlas regresa a jugar. Nos dicen que la decisión de 
no permitir el acceso a las barras fue aplaudida por los aficionados. No obstante, nos dicen que las autoridades no se 
confían y ya tienen un operativo para tener saldo blanco. (P 2) 
 
EL ALFIL NEGRO  
Reconocimiento. A los Bomberos, CEPC, el Ejército y todas las corporaciones participantes por su efectividad para 
controlar el incendio cerril que afectó 500 hectáreas. Horas y horas en riesgo, para proteger a la población. Se rifan. 
Muchas gracias. (N) 
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